

## 群馬県あおいこども園 幼年消防クラブ

群馬県前橋市社会福祉法人あおい会  
あおいこども園 園長 今井 義徳



私達あおいこども園(旧孝顕寺保育園)幼年消防クラブは、昭和58年4月1日に結成し、現在はクラブ員数75名で活動しています。前橋市消防局庁舎の最寄りの幼年消防クラブでもあり、例年積極的に火災予防啓発活動に参加しています。

毎年参加している消防車両写生会に加え、消防局で行っている消防ふれあい広場への参加、園外活動の一環として、消防局庁舎にも赴き、消防車両の点検風景や消防士の方の働く姿を見せ、子供達に消防の仕事に興味を持ってもらうことで火災予防啓発活動にも繋がると考えています。

また、前橋市幼年少年女性防火クラブ推進委員会と一般財団法人日本防火・防災協会が共催で行っている「女性と子どもの防火のつどい」にも積極的に参加希望を出し、ここ最近では平成27年と平成30年に出演団体として参加しています。「女性と子どもの防火のつどい」では、出演団体として「火の用心のうた」や「防火のちかい」の

練習を通じて子供達に「火の用心」や「防火」について触れてもらう良い機会になっています。

こうした功績が認められ、平成30年には日本防火・防災協会会長表彰を受けることができました。私達は、今後もクラブ活動を通じて、子供達に火の用心のバトンを繋げていきたいと思えます。



## 岐阜県高山市立中学校 少年消防クラブ

### 1. はじめに

岐阜県高山市は岐阜県の北部に位置し、人口は84,162人(令和5年2月1日現在)で年間を通して観光客が絶えることのない国内でも有数の観光都市です。

高山市立中学校少年消防クラブ(以下「少年消防クラブ」という。)は、高山市内の公立中学校12校に在学する全生徒で組織し、主な活動は防火ポスター、習字などの防火作品の出展、消防出初式への参加、職場体験学習会の開催、命を守る訓練などの活動を行っています。

### 2. 少年消防クラブの活性化を目的とした

#### 学習会の開催

少年消防クラブ活動の形骸化を防ぎ、より一層の活性化を図るため、令和3年度から高山市消防本部が企画する学習会(消防防災最前線編)を開催しています。この学習会では体験型を重視し、消防職員ではなく、消防団員が指導者となり、放水体験や救命講習、消火器の取り扱い訓練

を行いながら、地域防災を担う消防団の日ごろの取り組みを伝え、消防団員からの生の声を聞く機会を設けることで、消防団活動への理解を深めてもらうとともに消防団を身近に感じてもらう環境づくりを促進しています。

### 3. 少年消防クラブの目指す方向

この体験型の学習会において、通常の職場体験より高度な内容を設定し、参加意欲を促すことで、参加したクラブ員が交流による情報交換や生徒会活動、地域の防災の活動において、学習会の成果を発揮できることを期待します。

